

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA:
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

CORTES.

SESIONES DEL 1.º DE OCTUBRE.

Senado.

Abierta la sesion á las dos y diez minutos se leyó el acta de la última celebrada por este cuerpo colegislador. Aprobada que fué, se dió asimismo lectura del real decreto de 17 de Setiembre próximo pasado disponiendo que continúen las Sesiones de la presente legislatura en su virtud el Sr. Presidente anunció que se observaría al mandato por S. M. quedando en su consecuencia reanudadas las tareas legislativas. Dióse cuenta en seguida del anuncio oficial del embarazo de S. M. la Reina, y de los Senadores nombrados para felicitarla con tan plausible motivo. Acto continuo se reunieron las Secciones para nombrar las comisiones que han de dar dictamen sobre algunos proyectos de ley que quedaron pendientes, y el Presidente anunció, que el Senado celebraría sesión pública el lunes próximo, para la continuación de la discusión por artículos del proyecto de ley, reforma de la orden de San Fernando, y de la organización del Consejo de Estado, levantándose la Sesion. Eran las dos y media.

Congreso.

A las dos y cuarto estaban los bancos muy poblados. En el primer ministro se hallaban todos los individuos del gabinete residentes en Madrid. El presidente del Consejo y los ministros de la Gobernación y Gracia y Justicia vestidos de uniforme. El Sr. ministro de Gracia y Justicia lee un proyecto autorizando al gobierno para ratificar el convenio celebrado con la Santa Sede, para convertir en Duda intransferible del 3 por 100 los bienes eclesiásticos. El Sr. ministro de la Gobernación lee otro proyecto pidiendo una quinta de 30000 hombres. Se acuerda nombrar una comision que felicite á S. M. con motivo de su embarazo, despues de anunciar que ha entrado en el quinto mes. El señor ministro de la guerra leyó dos proyectos, uno fijando la fuerza del ejército en 100000 hombres, pudiendo elevarlo hasta 160000, y otro para que se nombre una junta que entienda en la recaudacion de los fondos de la institucion militar. Al darse cuenta del decreto de obviando sus honorés al infantá D. Sebastian, pide el señor Olózaga que conste que el quedar enterado el Congreso de esta comunicacion, no obsta para que en su dia, pueda cualquier diputado volver á hablar sobre este asunto. Se lee el dictamen de la comision mixta sobre el proyecto de organizacion y atribuciones del consejo de Estado. Quedan pu-

blicas como leyes ocho de las sancionadas por S. M. durante el interregno parlamentario. El Sr. Suarez Inclan, retira su nombre de la comision del proyecto sobre la contabilidad municipal para introducir en él algunas modificaciones. Se procede en seguida al sorteo de las secciones, levantándose la sesion á las cuatro menos cuarto.

Seccion oficial.

La GACETA del 30 contiene un real decreto concediendo al ministro de Fomento un suplemento de crédito de 249.337 rs. para materia de las secciones provinciales del ramo.

La del 1.º no contiene disposicion alguna de interes general.

Seccion de noticias.

NACIONALES

Algeciras 29. No ocurre novedad ni en el ejército, ni en este campo, ni en los acantonamientos.

Algeciras 30. A las cuatro de la mañana de hoy, ha salido el vapor General Alava para Alicante.

Algeciras 1.º En el campo de observacion no ocurre novedad y el estado sanitario es bueno. Los casos de enfermedad que se han presentado no pueden calificarse de cólera.

Parece que con objeto de indemnizar en cierto modo á los jefes y oficiales del ejército de la Península, que en virtud de sorteo fueron destinados á Ultramar en sus mismos empleos, se ha dispuesto que sean todos ellos inscritos en las listas de aspirantes al pase con ascenso que se llevan en el ministerio de la Guerra, y que opten al empleo inmediato superior, con arreglo á sus circunstancias en concurrencia con los demás solicitantes, cuando hayan de proveerse en el ejército de Ultramar en que sirvan vacantes correspondientes al turno de la Península.

El Porvenir de Alicante, desmienta la noticia de haberse presentado en aquella capital casos de cólera.

El día 20 salió del puerto de Mahon, el vapor de guerra francés *Chilbert*. Segun parece, este buque se halla ocupado en el sondéo de la línea que media entre Tolon y Argel, con el objeto de establecer un cable eléctrico que una á ambos puntos.

En vista de los felices resultados del ensayo relativo á la realizacion de la navegacion submarina por medio del *torpedo*, el día 26 se reunió

en Barcelona los accionistas de la Sociedad, á fin de proceder al nombramiento de una junta directiva y ponerse de acuerdo acerca de los medios de llevar á efecto su empresa en la mayor escala posible. Parece que se trata de proceder á la construccion de cuatro buques destinados para salvamento, pesca, transporte y guerra.

El gobierno va á pedir á las Cortes que la fuerza del ejército en 1860, se fije en cien mil hombres, teniendo el mismo autorizacion para elevar esta cifra en caso necesario.

Cuando S. M. la reina admita la dimision del Sr. D. Buenaventura Arbañal dice *La Epoca*, que pasará á ocupar la secretaria de la Intendencia del Palacio del señor D. Antonio Flores, indicado hace tiempo para este importante destino.

Con arreglo á un diseño que se ha recibido, se va á proceder en la maestranza de artilleria de la Comandancia de construccion de 188, teniendo cada una de ellas 20 hombres.

El gobernador de Málaga ha invitado á los señores de la sociedad de San Vicente de Paul para que faciliten hilas para los hospitales de Algeciras y Ceuta.

De los tres batallones que como ayer dijimos se van á poner sobre las armas, Cuenca tiene 539 plazas, Betanzos 655 y Oviedo 588; total de fuerza, 1782 hombres. El provincial de Cuenca se organizará en Toledo.

El domingo 2 de octubre celebra la Universidad central la solemne apertura del curso académico de 1859 á 1860. El doctor D. Manuel Cullmeiro, catedrático de derecho político y administrativo español, pronunciará la oracion inaugural, y en seguida el Excmo. señor ministro de Fomento distribuirá las medallas y diplomas de premio á los alumnos que han obtenido el ordinario ó extraordinario.

Corre el rumor de que España asistirá al congreso europeo. No sesa todavía en qué sentido, si como representante de ciertos derechos, ó como cesionaria de los que tiene sobre Parma.

Las magníficas reses que se han presentado en la esposicion Castellana, han probado lo adelantada que está la ganaderia en Castilla la Vieja y lo mucho que puede adelantarse siguiendo los ganaderos estimulándose

por todos los medios que tengan á su alcance.

El 1.º por la mañana llegó á la corte el principe Adalberto de Babiera.

Los senadores á quienes ha correspondido por turno formar parte de la comision que ha de felicitar á S. M. la Reina por su embarazo, son los señores: presidente, dos secretarios, marques de Valgornera, duque de Veragua, conde de Tilly, marques de Rio-florido, de Bendaña, de Armandarin, de Someruelos, conde de Almunia, Rey, Espeleta (don Fermín), Garcia Camba, Campuzano, Gonzalez, duque de Sevillano, de Medina-celi, conde de Monte-fuerte, Ferrer, Carramolino, Rivero, Arrazola, Luzuriaga y Uñes.

Un periódico dice que el 30 circulaba en Madrid la voz de haberse recibido una comunicacion telegráfica, en que se anuncia que el nuevo sultán de Marruecos ha enviado quinientos moros de rey á la kavila que ha hostilizado á Ceuta, comiéndola bajo las penas mas severas á que cesen en sus hostilidades y á que entreguen los culpables de las acometidas que ha sufrido nuestra plaza.

El proyecto de ley para la redencion de la suerte de las armas, leído el día 1.º por el presidente del Consejo de ministros en el Congreso, eleva á ocho mil reales el importe de la redencion, crea una junta de siete generales, presidida por un capitán general, para administrar los fondos producto de la redencion, admite reenganche por uno, dos, cuatro y ocho años; permite enganche á los mozos que aun no han sufrido la suerte, á los soldados licenciados y á los que se hallen sirviendo cuando solos les falten seis meses para cumplir, y ofrece premios pecuniarios que se elevan hasta ocho mil reales á los reenganchados.

El Dia, dice, que parece indudable que el general Prim entrará muy pronto á desempeñar un alto cargo.

El domingo 25 del pasado hubo una quimera en la bahía de Algeciras, entre varios marineros de buques de guerra españoles e ingleses, y pudo haber grandes desgracias, pues llegaron á las manos, y al día siguiente salió de Gibraltar un vapor inglés para informarse de lo ocurrido, y que pusieran en libertad á los presos ingleses.

El señor marqués de la Habana desembarcará en Cadiz á mediados de mes, segun dice un periódico con referencia á amigos de dicho general.

Ha sido destinado por real orden, de primer jefe del primer regimiento de Artillería de montaña acampado en Algeciras, el distinguido coronel teniente coronel de dicha arma, don Rafael Mas, quien con tanto celo como ilustración estaba desempeñando el cargo de jefe del detall de la escuela práctica de artillería de la corte.

La junta de Bienes nacionales, encargada de la aprobación de los expedientes de ventas, se reunió el 10 en el local que ocupa la Dirección general del ramo, con objeto de despachar 1,513 expedientes, cuyo valor asciende á 38.171,579 reales 25 céntimos.

Han llegado á Algeciras 40,000 duros remitidos por la tesorería de Cádiz con el fin de atender á las necesidades del cuerpo de ejército establecido en el campo de San Roque.

Asegurábase en Pamplona, según un corresponsal de *El Conciliador*, que el 1.º de octubre se hallaría dentro de sus muros el emperador de los franceses. Creemos infundada esta noticia.

Se hallan en poder de los tribunales los autores de billetes de los bancos de la Argelia que habían sido falsificados en Valencia.

Pronto los establecimientos de Beneficencia de Mahon, tocarán los beneficios del hermoso instituto de las hermanas de la Caridad.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Zurich. 29. Está aquí el príncipe Napoleón, y se cree permanecerá aquí algunos días.

Marsella 29. Se confirma el descubrimiento de una conspiración en Constantinopla, que tenía por objeto la muerte del Sultán.

Marsella 30. Noticias de Constantinopla, del 24 dicen, que ha sido prohibida la publicación de periódicos. A las tropas que guardan á Constantinopla, se les ha dado tres meses de paga.

Zurich 29. El príncipe Napoleón ha llegado aquí, hospedándose en el hotel Baur. Aunque viaja de incógnito, nadie duda que tiene instrucciones del Emperador relativas á la Conferencia.

Marsella 29. Se fletan buques para la China. El mercado de granos está animadísimo estos días, porque Suiza, Nápoles y Africa, hacen grandes compras de trigo y harinas.

Frankfort 29. El senado de Frankfort ha confirmado la prohibición de la policía, relativa á la organización de la sociedad para reformas federales.

Londres 29. Con motivo de la marcha del secretario general de la India, le han dado un banquete, y en el brindis ha hecho el elogio de la alianza anglo-francesa, diciendo: que todos los partidos deben tratar de conservarla.

Nápoles 29. Marchó un ejército de observación hacia los Abruzzos para guardar las fronteras, que se suponen amenazadas por tropas de los Ducados.

Paris 29. La *Patrie* desmiente la noticia que dió ayer *Le Pays* de haber llevado á Manila un oficial español el tratado de paz con Cochinchina. A la salida del último correo nada había resuelto todavía entre el gobierno annamita y el almirante francés.

No se espera al emperador Napoleón hasta el 8.

Escriben de San Petersburgo que con motivo de haber entrado en su mayor edad (16 años) el príncipe heredero de Rusia, ha prestado juramento que lo tomó el Emperador. Con tan fausto motivo ha habido grandes fiestas.

Londres 29. En un banquete que ha tenido lugar en esta capital y al que han asistido muchas personas notables, Wilson, el secretario inglés de la India, ha hecho el elogio de la alianza que existe entre Francia e Inglaterra, diciendo: que todos los partidos desean el sostenimiento de ella.

Berna 1.º Se han cambiado las ratificaciones de los convenios telegráficos concluidos entre España y Suiza.

Florenza 1.º Se ha enarbolado la bandera de Cerdeña en el palacio antiguo.

Varios irlandeses residentes en Nueva-York, deseosos de manifestar sus simpatías al mariscal francés MacMahon, han formado una suscripción con el objeto de regalarte un caballo de raza americana. Dicho regalo será enviado en breve y presentado al mariscal por una comisión nombrada al efecto entre los contribuyentes.

Los indios asesinaron una caravana de emigrados el 24 de julio, en el río Raft (Oregon). Los emigrados fueron atacados por una banda de Shorbones. Mataron seis hombres y una mujer, y salieron heridos otra mujer y otros seis hombres. Creíase que la mayor parte de las heridas eran mortales. Los indios se llevaron 4,700 dollars, en plata, robando la mayor parte de los efectos.

El correo extranjero de ayer nos trae interesantes noticias de los Estados Pontificios que alcanzan al 25 del actual. Las tropas pontificias en número de 8,000 hombres se hallaban reunidas en Ancona y Pesaro; el ejército de las Legaciones que se elevaba á 15,000 se concentraba en Rimini. La salud del Papa á esta fecha daba buenas esperanzas. En Roma había corrido el rumor de que un movimiento insurreccional había estallado en Aquila en los Abruzzos: el rey de Nápoles había enviado tropas para reprimir este movimiento.

El emperador Alejandro de Rusia, ha salido de Tarkoe, cercanías de San Petersburgo, para visitar á Moscow, Toula y otras poblaciones principales de sus grandes Estados.

Lord Clyde dejará el mando del ejército de la India, á fines de este año y será reemplazado por Sir Hugne Rose, que tanto se ha distinguido en las últimas guerras contra la sublevación de los cipayos.

En una carta muy reciente de Turin se considera inevitable un próximo choque entre las tropas suizas de Roma y las Italianas de las lega-

ciones. Se gestionaba con mucha actividad á fin de evitar un acontecimiento que complicaría gravemente la solución pacífica de los asuntos italianos.

Una correspondencia de Italia dice: El dictador Farini ha establecido la soberanía incondicional de Victor Manuel en Módena. Todos los decretos se publican ya en su nombre. La unidad de pesas, moneda y medidas, ha sido proclamada en Parma. En las Legaciones ha visto la luz el decreto estableciendo la liga federal armada de toda la Italia central, y reconociendo á Pánti como caudillo de todas las tropas de los Ducados y la Romagna. La parte principal de este pequeño ejército, ó sean 12,000 hombres ocupan á Rimini y la Católica, estando á tiro de fusil de los puestos avanzados de las tropas pontificias.

Dícese que en Tánger, los moros han formado algunas baterías con cañones de grueso calibre de á 80 algunos, en número de 15, que los ingleses le han proporcionado: los tienen con cureñage de hierro y arreglados á los últimos modelos. Allí no se reconoce aun oficialmente ningun Emperador, y por lo mismo nuestras reclamaciones no hay á quien hacerlas.

El partido italiano exaltado, empieza á hacer la guerra al ministro La-Marmora, según dice, porque no aumenta á 200,000 hombres el ejército sardo y no une definitivamente al Piemonte la Italia central.

El Times considera la anexión de los Ducados al Piemonte como muy improbable, y habla de las grandes probabilidades que tendría el príncipe Napoleón para la soberanía de los Ducados.

El plenipotenciario de Bolonia en los Ducados, señor Mariani, no ha podido conseguir el tratado ofensivo y defensivo entre las Legaciones y Toscana, porque se teme con razon que Europa no consentirá un despojo semejante al jefe de la Iglesia.

En el astillero de Cherburgo, anuncia la *Presse* que se construirá un segundo navio de primera clase, que se denominará *Sulferino*, semejante al que se está construyendo en Brest con el nombre de *Magenta*.

En toda Italia se ha recibido con gran simpatía, la noticia de que la España proyecta una expedición á Marruecos. Hay vivo deseo de ver civilizada y cristianizada, aquella parte del Africa, y además los italianos, según dice una correspondencia, creen que empeñada la España en empresas de tan grande importancia, no podrá mezclarse en la cuestión de las Legaciones ni en la de Parma.

Un nuevo proyecto para arreglar la Italia central, ha aparecido nuevamente. El Austria según una correspondencia de Turin, se decidirá á hacer del Véneto un estado completamente independiente, si se le agregase la Toscana y Módena, llamando á este tronco de seis millones de italianos, con bellísimos puertos

en el Adriático y el Mediterráneo, y el célebre cuadrilátero al archiduque Maximiliano, que tan grata memoria ha dejado en Milan.

Ha regresado á Turin y á su regimiento, el joven duque de Chartres. Le ha acompañado su tío el duque de Nemours, que despues ha partido para Inglaterra. Tambien el general Elío ha pasado por Génova, de regreso á Nápoles.

Es opinion corriente en Turin que para la primavera próxima volverá á emprenderse la guerra con el Austria.

Parece que Mazzini trabaja con grande actividad en Liorna; el partido piamentés acusa á aquel republicano de ser el mas poderoso auxiliar del Austria y del partido clerical.

A las inmediaciones de Nemours (Argelia), hay 15,000 hombres de los cuales se han formado tres brigadas, que se hallan acampadas, una al Oeste de Nemours, otra cerca de las minas de Masis, y la restante entre la Magrignac y las minas de Garrobau, distante de esta población dos leguas, y nueve de la de Nemours. Se ha publicado en este punto un bando, haciendo saber que los tres campamentos indicados permanecerán durante tres meses en las mismas posiciones que hoy ocupan. Esto, sin duda es para que los vivanderos sepan á qué atenerse en sus viajes.

Habiendo caído en Tánger entre las moros, la voz de que los europeos iban á bombardear dicha ciudad, los consules de las diferentes potencias se pusieron de acuerdo para dirigir á la población indígena una proclama negando dichos rumores.

En Milan se reunen los principales personajes y agentes del movimiento italiano. Uno de los que últimamente habían llegado es el caballero Máximo d'Azeglio, que no había visitado aquella ciudad desde el año de 1845. Al dirigirse á ella desde Turin y pasar por Vercelli, hizo una escursión á Leri para dar un apretón de manos á su amigo, el conde de Cavour.

Las últimas noticias de la Argelia dicen, que los fuertes vientos al este no permitieron fondear en las playas de Nemours á dos vapores fragatas que conducían tropas, yéndose á desembarcar á Oran.

Gaceta.

BIEN.—El ministerio de Fomento ha aprobado el servicio que debe regir en el ferrocarril de Córdoba á Sevilla.

MONUMENTO á S. RAFAEL.—El digno cura de la Parroquia del Salvador señor Charquero, ha concebido el feliz pensamiento de restaurar el monumento á nuestro Santo Custodio, que existe en la plazuela de la Compañía, y así lo anunció á los fieles el Domingo en la Iglesia. Esperamos de la piedad de los Córdobaes que se apresurarán á contribuir con sus limosnas á la realización de este proyecto.

L

Boletín religioso.

Hoy. S. Francisco de Asis, fundador.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy en la iglesia de Capuchinos, por el alma de la Sra. viuda marquesa de Lendinez.

En la iglesia de S. Francisco se celebrará hoy una solemne función, en la que predicará el Sr. D. Narciso Blaye, pbro., misionero apostólico por S. S.

En Capuchinos a San Francisco, a las diez; predicará el Sr. D. Serafín García Jurado, pbro.

En Sta. Cruz igual función a las nueve; predicará el dicho Sr. García Jurado.

En Sta. Isabel también hay función a las 10, predicará el Sr. D. Manuel Molina, pbro.

Tercer día de novena a Ntra. Sra. del Rosario, en la iglesia de S. Pablo, a las oraciones.

Cuarto día de novena a Ntra. Sra. del Rosario en la hermita de S. Juan de Letran, a las oraciones.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Dolores, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Setiembre -3 por 100 consolidado a 44,50, el diferido a 54 20 -Deuda del personal 10,20

Precios en la Alhondiga y fuera de ella des de las 2 de la tarde del 1.º de octubre a igual hora del 5 del mismo.

ALHONDIGA.

TRIGO.

VENEDORES. Fanegas. Precios.

D. José Gonzalez. 36 a 53 1/2
Andrés Ortiz. 25 a 53

Cebada, no hubo venta.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo no hubo venta.

CEBADA.

VENEDORES. Fanegas. Precios.

D. Sebastian Cantillo. 24 a 52

—Aceite dentro de la ciudad a 61: id. en los molinos a 49. Jabon blanco, a 17 cuartos libra. Carne de vaca a 34 cuartos libra.

—SEVILLA 1.º de octubre. En la Alhondiga. Trigo de 53 a 67.—Cebada de 37 a 38 —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 54 a 61.—Cebada de 33 a 35.—Aceite en la Calzada de 00 a 48, para el consumo a 48 1/2.

—GRANADA 29.—Alhondiga.—Trigo de 52 a 59.—Cebada de 32 a 35 —Garbanzos a 57.

—JAEN 29.—Trigo de 46 a 54: Cebada de 27 a 29: Habas de 50 a 56. Aceite de 55 a 60.

—MÁLAGA 29.—Trigo de 49 a 63: Cebada de 31 1/2 a 35 Maiz a 58: Garbanzos de 51 a 80: Habas de 42 a 45. Yeros de 00 a 50 Alpiste de a 100. Aceite de 51 a 52 rs. arroba.

—JEREZ 30.—Trigo de 59 a 66. Cebada de 33 a 34. Garbanzos de 70 a 145.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CORDOBA.—1859.

Imp. y Lit. de D. Faustino García Tena.

—A ALMODOVAR.—La Empresa del ferro-carril tuvo el feliz acuerdo de organizar para el Domingo y el Lunes un tren especial a dicho punto, y tanto en ellos como en todos los ordinarios del día, se trasladó un número tan extraordinario de personas que apenas podían contenerse en sus reducidas calles. La función de Iglesia del Domingo por la mañana, la procesion de la tarde y la singular corrida de toros del Lunes se verificaron con el mayor orden posible, y las alegres carabanas regresaron a sus casas contentas y divertidas, ofreciendo repetir su visita el año próximo, si el Ayuntamiento de Almodovar conociendo sus intereses, hace algun esfuerzo para que encuentren mayor comodidad los forasteros que visitan la poblacion.

—VIAJE.—Ayer llegó a esta capital en el tren de la noche, de paso para Madrid, el Excmo. Sr. Ministro de Marina.

—MATRICULA.—Sabemos que en virtud de órdenes del Ministerio de la Gobernacion se procederá muy en breve a la formacion de una matricula general de todo el vecindario, en las capitales de provincia. Esta matricula, segun noticias, habrá de quedar concluida en un plazo muy corto.

—PROFECIA.—Segun M. Victor Meunier, estamos amenazados de un próximo diluvio; pero como esta noticia podria producir alarma, el mismo autor del libro que se anuncia con aquel fatidico lema, en las primeras líneas se apresura a declarar que este diluvio no se verificará antes de que hayan trascurrido 6,300 años.

—DATOS ESTADÍSTICOS.—He aquí el precio medio que han tenido los granos de esta provincia durante la primera quincena de Setiembre último: fanega de trigo 50 rs. y 94 céntimos de cebada 28 y 83; de centeno 34 y 80; de maiz 38 y 33; arropa de garbanzos 46 y 61. y de arroz 27 y 64.

—BUEN PENSAMIENTO.—No podemos menos de asociarnos a las siguientes líneas que publica un diario de Sevilla. Buena falta hace entre nosotros la realizacion de este pensamiento ¡ojalá lo vieramos puesto en práctica algun día.—

«En el municipio de esta ciudad ha surgido un pensamiento cuya realizacion merecerá indudablemente el aplauso unánime del vecindario de Sevilla. Para llevarla a cabo, fórmase en la actualidad una matricula ó padron de los pobres ciegos, los cuales serán recogidos y mantenidos por la ciudad, a cuyo fin se establecerán cepillos de beneficencia en los teatros, y demás parajes públicos frecuentados, para que la piedad de las personas caritativas, sin otro estímulo ni mas lamentos ni escitaciones que las de su filantropía, contribuyan con sus limosnas al sostenimiento de aquellos desgraciados. El pensamiento marcha adelante, y la circunstancia de haber nombrado el Sr. alcalde una comision compuesta de personas tan dignas y aptas para llevarlo a cabo, como son el señor cura de la Magdalena, y los señores Abaurrea, y Puente Apecechea, nos

hace concebir fundadas esperanzas de que muy en breve tocaremos en Sevilla los beneficiosos resultados de tan feliz como humanitaria inspiracion.»

—FERRO-CARRILES.—Bajo este epigrafe dice lo siguiente un diario de Jaen del 29. «Ayer tuvo lugar la reunion del ayuntamiento de esta capital con los mayores contribuyentes, con objeto de acordar la manera de contribuir a la construccion de ferro-carriles tan importantes para esta provincia. Despues de hablar en el sentido mas favorable a esta cuestion los señores Casanova (D. Gregorio), Arzalaya, Almendros (D. Anio), Sanchez Vera y algunos otros señores, se resolvió que cubierta la subvencion que determine la ley en las líneas que se hagan en la provincia, se emplee el sobrante de las rentas de propios en inscripciones de ferro-carriles de las empresas que tengan mas inmediata relacion con esta provincia a fin de estimular su pronta construccion. En todos los concurrentes se manifestó el mejor espíritu y la union mas laudable en favor de las obras que tanto interés despiertan en toda la provincia.»

—¡QUE MIEDO, CARO CÔLIGA!—Voy a comprar un trabuco porque quiero conquistar a Tánger, Mequinez, Fez, Mogador, Sale y Tetuan. Vive Dios! a la morisma tal espanto le va a entrar que no cesa por lo menos, de correr ó galopar hasta el día que resuene la trompeta en Josafat. Y conquistaré palacios ó chozas lo mismo da, y tendré a miles las moras bellas, como el cordeban: bellas bajo la pintura con que suelen enlodar sus rostros pitarrajeados como pandera ferial; pues se manchan ambas cejas con color negro infernal; de negro tambien los dientes; de azul las uñas, San Blas! quien no se torpa en Rifeño solo por verlas la faz. Pronto, pronto, mi trabuco, que tiemblan los moros ya, que si voy y ellos me esperan qué del palo llevarán! De brazos piernas y cuerpos, cabezas y lo demás, al saltar al golpe rudo del trabucozo infernal, espesa niebla en el aire todo junto formará, niebla que el sol ocultando, a las naciones dirá: «Ya puso en el Riff su planta el célebre Preste Juan, el imperio de Marruecos de vuestros planos borrado. Señor; haced que no sepan que marcho yo para allá! que si lo saben, por pronto que llegue a desembarcar, no he de encontrar ni uno solo, ¡del susto habrán muerto ya!!!»

—MODAS.—Como últimos modelos de la Otoñada vamos a reseñar a nuestras lectoras dos trages de tan buen gusto como novedad,

Es el primero una bata de tafetan rayado, azul y blanco. El cuerpo y la falda son de una misma pieza, cuyo corte exige un cuidado especial: el cuerpo es liso y cerrado: la falda forma siete tablas grandes, quedando lisa por delante. Catorce lazos de grós azul, de un tamaño graduado, guarnecen el vestido de alto a bajo: el quinto viene a la cintura; el último se coloca sobre el jareton a 15 centímetros del bajo. La manga es corta y recogida por delante, y larga y cuadrada por detrás: su bajo va guarnecido de un biés de grós azul,

suficientemente ancho, para que doblado en su medio figure dos un biés igual baja todo lo largo de la manga con cuatro lazos azules, y otro por la costura de delante, con un lazo en su centro. Un sombrero de paja de Italia, a la emperatriz, de ala redonda abarquillada por los lados, con cinta de terciopelo negro, y una pluma al lado, completan este traje de campo, tan lindo para una señorita, y que para paseo de mañana, ó para casa, es de una sencillez tan graciosa como elegante.

Para teatro ó soaré es muy distinguido un vestido de granadina de seda, fondo blanco, con listas atravesadas de color de lila. El cuerpo bastante escotado, forma punta regular por delante, y mas larga por detrás, un poco redondo y entallado en la cadera. Una cinta ancha de grós a cuadros blanco y morados, que sale debajo de un lazo colocado en el centro del pecho, sube formando berta plegada hasta el hombro donde se cruza con otra igual que viene de la espalda, cayendo por detrás uno de sus cabos, bastante largo, y el otro por delante mas corto. Varios órdenes de rizaditos de tul de ilusion blanco, puestos rectos, adornan y cubren el pecho como una camiseta; otros dos rizados iguales guarnecen el escote. La manga es corta y se compone de un bullon de granadina, sobre el cual caen dos volantes de la misma: un puño que ajusta en el brazo termina la manga con dos volantes de la cinta escocesa, que doblan sobre el bullon y le sostienen: un rizado de tul guarnece este puño.

La falda de este vestido es de una disposicion enteramente nueva, y se compone de cuatro partes.

1.ª Una falda corta, que no tiene mas que tres metros y medio de vuelo, armada en el talle con pliegues lisos y regulares.

2.ª Un volante, cosido al borde de esta faldita, de cuatro metros y medio de vuelo, con su cabeza encañonada.

3.ª Otro volante, cosido al borde del primero, tambien con cabeza, y de cinco metros y medio de vuelo.

4.ª Otro volante igual al anterior y cosido a él, de seis metros y medio.

5.ª Otro volante, de siete metros y medio, suelto de abajo.

Nuestras lectoras comprenderán que los tres volantes primeros, fruncidos por arriba y por abajo, hacen la vista de otros tantos bullones, y solo el cuarto es el que tiene el aspecto de volante. La amplitud creciente que da a la falda esta disposicion, hace un efecto fresco y encantador, en una tela tan fina y delicada como la granadina.

Dos anchas cintas de grós escocés, caen sencillamente por cada lado de la falda: nacen la una de la cintura por delante y la otra de la cadera, se cruzan dos veces formando anillo y terminan en un lazo de cabos desiguales. Esta cinta va apuntada a la falda de trecho en trecho.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

ELIXIR del Dr. GUILLIE el único auténtico preparado por PABLO GAGE

En Paris, calle de Grenelle-Saint-Germain, n.º 119. Tratado del origen de las flemas, de las enfermedades que ocasionan, etc. de los medios de combatirlas eficazmente por sí mismo con el Elixir Tónico anti-flemoso del doctor Guillie, etc.

—VENTA. La de un elegante bré acabado de construir, de lo mejor que hasta el día se ha presentado en esta capital, y la de un docar de cuatro asientos para un solo caballo. Las personas que se interesen en su adquisicion pueden pasar a verlos, Carrera del Puente, n.º 70, donde podrán tratar de su ajuste con su dueño don Alfonso Morán.

ORACIONES pro muliere pregnant.

Una oja de buen papel y esmerada impresion de tamaño folio prolongado se halla de venta en el despacho de este periódico y en el taller de encuadernacion de don Ricardo Gacto, calle de Fernando Colón, a la tes de la Geniza, al infimo precio de 6 cuartos.

CUENTOS Y POESIAS POPULARES, andaluzas, coleccionadas por Fernan Caballero.

Consta de un tomo en cuarto de excelente papelé, impresion esmerada y correcta. Su precio es 11 rs. en rústica y 12 en cartonado, en la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena.

Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse calle de S. Francisco n.º 13, a los Sres. Tacconet y compañía, quienes venden bajo las mismas condiciones que su inventor, teniendo el correspondiente depósito en Blasa y compañía droguistas, Espinosa, botica de S. Pablo.

JARABE LAROZE DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS TÓNICO ANTINERVIOSO.

La voga en que está en Europa el jarabe Laroze, tónico antinervioso se explica por los buenos resultados auténticos que no cesa de producir en las enfermedades nerviosas del estómago y de los intestinos. Las experiencias consecutivas que han sido verificadas bajo todas las latitudes, sea por el canónigo Clavel de Saint Geniez doctor en medicina y naturalista, por el doctor Dupuy, por el doctor baron Le Clerc, en Paris y su distrito, sea por el doctor Boulogne Padre, médico de las cárceles y de las epidemias, en los departamentos, sea por el doctor de Savenières, laureado de la facultad de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico en jefe de los ejércitos y hospitales de Varsovia igualmente en los departamentos, pero especialmente en Polonia, Rusia y España, atestiguan que, de todos los medios propuestos para curar las afecciones nerviosas, ese jarabe es el único que haya cumplido mas de lo que habia prometido. La accion antiespasmódica del jarabe Laroze es un hecho evidente y conocido de todos el cuerpo médico europeo que lo emplea con el mejor éxito. Citaré tan solo, en cuanto a Paris, algunos nombres sea de profesores en la facultad, sea de miembros de la Academia de medicina, sea de médicos en jefe de los hospitales, ó sea en fin de los prácticos de mayor reputacion. Cos Señores Andral padre y Andral hijo, Auvity, Blanc, Bonilland, Beaudé, Blache, Berton, Bertrand, Bopassies, Chazaux, Cazalis, el abad Clavel de Saint-Geniez, canónigo, naturalista, doctor en medicina de la facultad de Paris, autor del médico del cuerpo del alma, Chéret, Corvick, Chomel, Coqueret, Carrier, Campardon, Cruveilhier, Denis, Desavenières, laureado de la facultad de medicina de Paris, oficial de la orden del mérito militar de Polonia, ex-médico de los ejércitos polacos, antiguo médico en jefe de los ejércitos, y de los hospitales de Varsovia, etc., etc., Desmarest, Doroscko, Dr. Yusuf, Ducloux, Dupuy, Ducas, Ducros de Sixt, Dugé, Dubouché, Dupuy, Debout, Dufresnois, Flaudin, Fodgé, Fouquier, Gauthier, Goupil, Guersent padre, Guersent hijo, Halin, Jorret, Kaufman, Korabiewitz, Lebreton, Lefranc, Leguay, Lustreman, Le Comte, Marchand, Marjolin padre, Marjolin hijo, Mallly, Mathieu, Mongeal, Monod, Numa, Noel, Sédillot Pincel, Pasquier, Portales, Parnentier, Perry, Rougat, Regnaud, Roumieu, Rosseton, Rousseau, Raymond, Raymond Barrier, Rostan, Philippe Ricord, Schmitt, Sible, Supplisson, Taillefer, Vallerand Lafosse, Vallex, Vigny y Vignolo.

Para la venta únicamente al por mayor, dirigirse en Cádiz, calle de S. Francisco número 13, a los Sres. Tacconet y Compañía, y para la venta al por menor, Córdoba Raya, Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lopez Blasa y compañía, droguistas plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de S. Pablo.

Capsulas peruvianas de Borrell.

Las gonorreas, purgaciones, y las leucorreas, flujo blanco, se curan en doce dias con el uso de este medicamento el mas pronto, seguro y agradable, entre todos los de su clase. Exigese rigorosamente en cada frasco el sello, firma y rubrica de Borrell hermanos.—MADRID, laboratorio químico, calle Mayor 17.—BARCELONA; calle del Asalto, n.º 12.—CORDOBA, botica de Montblanc, Osuna, Bazar, Linares, Fernandez, Valdepeñas, Bermejo, Manzanares, Carpeno, Andujar, Romero y Cerillo.

VERDADERO CALENDARIO DE 1860

PARA EL OBISPADO DE CORDOBA.

Arreglado en esta ciudad con las indicaciones del Observatorio astronómico de San Fernando, y sin las equivocaciones del que corre impreso en Sevilla, y muchísimo mas barato. Se halla de venta en el despacho de este periódico, calle de la Libreria numero 1.º A CUATRO CUARTOS

NO MAS OPERACIONES EN LOS OJOS.

AGUA CELESTE DEL DR. ROUSSEAU, para la curacion radical de todas las enfermedades de la vista como cataratas, amaurosis, nubes, inflamaciones etc.; fortifica las vistas debilitadas, cura la gula serena y los dolores mas agudos. Las personas que aun perciben los efectos de las sombras y de las nieblas, pueden estar seguros de recobrar completamente la vista en el espacio de diez a quince dias. Precio de sesenta rs. el frasco.

Venta únicamente por mayor dirigirse en Cádiz calle de S. Francisco n.º 13, a los señores Tacconet y Compañía. Venta por menor Córdoba, Raya, Sevilla, Lopez Blasa y Compañía. Granada, Miguel Delgado.

VAPORES.

Viajes que en el mes de Octubre de 1859 (si el tiempo lo permite) harán los vapores siguientes:

Table with columns for destination (e.g., Sevilla, Sanlúcar, Cádiz), departure date, and time. Includes entries for S. Telmo, Adriano, S. Telmo, Adriano.

CARPETAS Y PUPITRES.

Se hallan de venta de todas clases y precios en el despacho calle de la Libreria n.º 1.º —BARAJA. De todos tamaños y calidades, se encuentran de venta con la mayor equidad en el despacho calle de la Libreria n.º 1.º —VENTA. La hay de narajos en mocetones y tizperos del Japon en la huerta del Alcazar.